

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Hasil penelitian dan analisis mengenai pengaruh indeks pembangunan manusia dan tingkat pengangguran terbuka terhadap Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) pada Kabupaten dan Kota di Provinsi Banten tahun 2017-2020, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. Terdapat pengaruh signifikan variabel Indeks Pembangunan Manusia (X1) terhadap Produk domestik bruto (Y), dikarenakan nilai t-hitung $>$ t-tabel ($1,9208 > 1,6939$). Sehingga terdapat pengaruh antara variabel X1 terhadap Y, atau dengan kata lain H_0 ditolak dan H_a diterima. Artinya apabila indeks pembangunan manusia mengalami kenaikan maka nilai PDRB akan meningkat.
2. Terdapat pengaruh signifikan variabel Tingkat Pengangguran Terbuka (X2) terhadap Produk domestik bruto (Y), dikarenakan nilai t-hitung $>$ t-tabel ($3,7513 > 1,6939$). Sehingga terdapat pengaruh antara variabel X2

terhadap Y , atau dengan kata lain H_0 ditolak dan H_a diterima. Artinya, ketika tenaga kerja mengalami kenaikan dan tingkat pengangguran terbuka bekurang maka PDRB akan meningkat. Dengan terus meningkatnya tenaga kerja khususnya jumlah orang yang bekerja maka akan berpengaruh terhadap kenaikan total output produksi sehingga kegiatan perekonomian juga akan semakin meningkat hal ini tentunya akan berpengaruh terhadap PDRB dan akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi.

3. Dengan seperangkat organ tubuh yang diberikan oleh Allah swt kepada manusia, manusia mempunyai daya ataupun potensi (kekuatan) yang apabila dikembangkan akan menjadi sumber daya manusia yang berkualitas, dan akan menjadikan manusia yang sadar akan tanggung jawabnya baik tanggung jawabnya sebagai hamba Allah swt. Sebagaimana dalam hadits Rasulullah, Beliau bersabda sesungguhnya bekerja mencari rezeki yang halal itu merupakan kewajiban setelah ibadah fardhu (HR. Tabrani

dan Baihaqi). Dalam islam digunakan istilah kerja keras, kemandirian (biyadilu) dan tidak cengeng

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, maka dapat dikemukakan masukan sebagai berikut :

1. Faktor IPM berpengaruh positif terhadap PDRB. Meningkatnya indeks pembangunan manusia berarti bahwa kualitas sumber daya manusiannya meningkat, maka produktivitas meningkat sehingga output total atau PDRB juga akan meningkat. Meningkatnya PDRB maka akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Maka dari itu, Pemerintah Daerah Provinsi Banten harus meningkatkan indeks pembangunan manusia dengan berbagai kebijakan-kebijakan yang mensejahterkan masyarakat di Provinsi Banten.
2. Dalam penelitian selanjutnya perlu ada penambahan variabel lain yang kemungkinan mempengaruhi PDRB agar model estimasi dapat lebih dipercaya mampu memperjelas PDRB.